
Elternrat Sekundarstufe Hirslanden
Protokoll zur Sitzung Nr. 3 2020/2021

Datum: Montag, 22 März 2021
Ort: Zoom
Zeit: 20:00 – 21:30 Uhr

Leitung: Stephan Bolten

Schulleitung: Christoph Widmer (A)

Lehrpersonen: Brigitte Roffler (A), Denise Friesacher (A)

Klassendelegierte:
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Klasse Vorname Name
Heer, 3. Sek Thomas Hildbrand A
Heer, 3. Sek -- --
Honauer, 3. Sek Brigitte Blattmann E
Honauer, 3. Sek Theres Homberger A
Traub-Lang, 3. Sek Stephan Bolten A
Traub-Lang, 3. Sek Vanessa Mayer A
Coerper, 3. Sek -- --
Coerper, 3. Sek Andrea Kramer A
Giger, 2. Sek -- --
Giger, 2. Sek Natalia Kudinova E
Reich-Fecker, 2. Sek Peter Seiler A
Reich-Fecker, 2. Sek Sebastian Weibel A
Schaffer, 2. Sek Robbert Lahmann A
Schaffer, 2. Sek Alexandra Laederach A
Beier, 2. Sek Viviane Uhlmann A
Beier, 2. Sek Maja Siebrecht A
Koch, 2. Sek Abiyoyo Eckstein A
Koch, 2. Sek Barbara Bali A
Frasch-Roffler, 1. Sek Caitlin Stephens A
Frasch-Roffler, 1. Sek Daniel Lorenzi A
Gehrig, 1. Sek Josef Bashe E
Gehrig, 1. Sek Stephan Bührer A
Stucki, 1. Sek Barbara Schellenberg A
Stucki, 1. Sek Barbara Curchod E
Reich, 1. Sek Pamela Etezady-Esfarjani A
Reich, 1. Sek Lilian Bächtold A
Achermann, 1. Sek Elena Rösler A
Achermann, 1. Sek Christian Katz A
Colla, 1. Sek Günter Pfann A
Colla, 1. Sek Andrea Ratzinger A
Elternratspräsident Carl Robert Kriewitz-Byun A



1. Begrüssung & Anwesenheit

 Festlegung der Protokollführung: Stephan Bolten
 Kontaktliste: A=Anwesend; E=Entschuldigt

2. Genehmigung des letzten Protokolls

 Das Protokoll der Sitzung vom 18 Jan 2021 wurde genehmigt.

3. Allgemeine Themen

 Neue Schulleitung SEK Hirslanden: Christian Vogel wurde 
vergangene Woche verabschiedet. Neu ist Christoph Widmer 
Schulleiter (100%). Die Position der Co-Schulleitung (47%) konnte 
für ab August 2021 erfolgreich mit Frau Astrid Hänggi besetzt 
werden.

 ER Mitglieder: Tina Vaaler hat den Elternrat verlassen. Wir 
bedanken uns bei Tina für den geleisteten Beitrag und wünschen 
alles Gute für die Zukunft.

4. Aus dem Gesamtelternrat

 Personelles: Carl Robert Kriewitz-Byun wird die Präsidentschaft 
von Claudia Zingerli übernehmen. Carl hat eine Tochter in der 
Hirslanden Primar. Er hat sich dem SEK Elternrat am heutigen 
Abend vorgestellt.

 Gesamtelternrats-Sitzung: Diese findet mangels Themen nicht 
wie geplant im Frühjahr 2021 sondern erst wieder im Herbst 2021 
statt.

5. Pendenzen - Schulleitung

 Newsletter für die SEK Hirslanden

Ein solcher ist in Form einer «News Email» in etwa monatlicher 
Kadenz in Planung. Dieser wird von der Schulleitung z. Hd. der 
Eltern herausgegeben. Der Elternrat kann, sofern gewünscht, einen 
Beitrag zum Newsletter leisten (eigene Rubrik).

Desweiteren erscheint eine Abschlusszeitung der 3. Sek in der 
letzten Schulwoche vor den Sommerferien.

Ausserdem wird in der Züribergzeitung eine Reportage über den 
Neubau Hofacker erscheinen.
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 Einsatz von WhatsApp in den Klassen (Lehrperson-SuS-Chat)

Der Einsatz von WhatsApp als Kommunikationsmittel zwischen 
Lehrpersonen und Schülern soll nicht mehr erlaubt sein (Dafür steht 
demnächst die Platform Escola zur Verfügung).

 Kommunikation Covid-19 

Eine regelmässige Kommunikation ist gemäss den Vorgaben der 
Stadt Zürich erfolgt.

Weitere Details - siehe Punkt 7 diese Protokolls.

 Einsatz von Microsoft Teams 

Der Einsatz von MS Teams wird in Zukunft auf Videokonferenzen 
beschränkt sein. 

Alle anderen Funktionalitäten werden zukünftig über die Software 
«Escola» (escola.ch) bereitgestellt. Zu diesem Zweck hat die Schule 
diese Software erworben. Escola bietet eine Plattform für 
Hausaufgaben, Lernkontrollen, Schulkalender, Stundenpläne, 
Messengerdienste, Zugriffsmöglichkeiten auch für Eltern. Hirslanden
ist die vierte Schule in Zürich, welche diese Software einsetzt. 
Schweizweit ist die Software bereits sehr häufig im Einsatz.

Ab Anfang April werden SuS in die Software eingeführt. 1-2 Wochen 
später dann auch die Eltern. Auf der Webseite von Escola sind 
Lernvideos verfügbar und Schulungen sind denkbar. Eltern werden 
in naher Zukunft informiert.

 Schulmaterial immer dabei - schwere Taschen 

Diese Massnahme wurde zu einem Zeitpunkt ergriffen, als 
befürchtet werden musste, dass es zu Schulschliessungen kommt. 
Dieser Umstand fällt mit sehr hoher Wahrscheinlichkeit nun weg. 
Aus diesem Grund wird die Massnahme aufgehoben. Zusätzlich 
stehen im neuen Schulhaus Hofacker Spinde zur Verfügung in denen
Schüler Ihr Material deponieren können.

 Eltern für Eltern Event - Digital 

Diese können im geplanten Rahmen (Inhalt und Zielgruppe) und 
Budget durchgeführt werden.

 Wechsel 2 auf 3 Sek - potentielle Neu-Aufteilung der Klassen

Es wird möglicherweise viele Abgänge an das Kurzzeit-Gymi geben. 
Evtl. muss dann eine 3te Sek (nächstes Schuljahr) geschlossen 
werden - der Entscheid wird in den nächsten Tagen gefällt. Die 
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allfällig zu schliessende Klasse wird auf vier Klassen aufgeteilt. Die 
Aufteilung kann beeinflusst werden: Schüler werden einbezogen, 
Soziales muss stimmen.

6. Pendenzen - Weitere

 Signal Gruppe

Diese wurde bereitgestellt. Zwischenzeitlich hat die Gruppe 16 ER-
Mitglieder (von 27 Elternräten). Bitte bei Stephan Bolten melden 
zwecks Aufnahme in die Gruppe.

 Eltern für Eltern Event

Günter Pfann erläutert das weitere Vorgehen bzgl. des nächsten 
Events.

Datum: Montag 17 Mai 2021 / 19:30 - 21:30)
Thema: Neue Autorität
ModeratorIn: Gabriela Moser (An-/Ab-Moderation: Günter Pfann)
Zielgruppe: Alle Stufen, Lehrpersonen
Format: Zoom

Das Budget ist gesichert.
Anmeldungslink wird in den nächsten Tagen durch Stephan Bolten 
verschickt.

 Essensqualität Mittagstisch Hofacker

Frau Andrea Ezzerari wurde informiert. Desweiteren wird gesagt, 
dass beispielsweise keine ansprechende vegetarische Variante zur 
Verfügung gestellt wird. Christoph Widmer leitet diese zusätzliche 
Information Frau Ezzerari weiter.

7. COVID-19

 Die aktuelle Lage: Ein positiv getesteter Schüler - sonst seit 
Anfang Jahr relativ ruhig. Massentests und Impfungen im Bereich 
Schule sind nicht angedacht. Massentests kommen nur zum Zug, 
wenn an einer Schule viele Fälle auftreten.

 Klassenlager sind derzeit nicht erlaubt. Sofern es die Situation 
erlaubt, werden diese gegen Ende Schuljahr (Juli) durchgeführt.

 Masken Dispens: Sofern (z.B. aus medizinischen Gründen) keine 
Maske getragen werden kann, gelten trotzdem die generellen 
Schutz Vorschriften (Mindestabstand, Lüftung, etc.). Es werden 
keine weiteren zusätzlichen Vorkehrungen getroffen.
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8. Berichte aus den Klassen

 Durchweg positive Rückmeldungen aus allen Oberstufenklassen

 Zweite Sek: Schnuppern aufgrund Corona erschwert

 Die dritte Sek von Herrn Coerper hat mit Ihrem Klassenlehrer nun 
letztendlich eine sehr gute Lehrperson gefunden, die es dieser 
Klasse ermöglicht, die Sek-Laufbahn angemessen zu Ende zu 
führen.

9. Varia

 Schulzimmer mit Glasfront in Richtung Treppenhaus: Dies ist 
schlecht für die Konzentration der Kinder und vom Sicherheitsaspekt
her fragwürdig. 

Christoph Widmer: Das Schulhaus wurde von der Stadt Zürich 
ursprünglich als Primarschulhaus konzipiert. Es kann/konnte wenig 
bis kein Einfluss auf die Bauweise genommen werden.

 Zu hohe CO2 Werte in einigen Schulzimmern: Die 
Klassenlehrperson einer ersten Sek hat die Eltern Anfang März über 
massiv zu hohe CO2 Werte im Klassenzimmer informiert. Eltern 
waren bzw. sind verunsichert. 

Christoph Widmer erläutert: Dies betrifft zwei Klassenzimmer im 
neuen Schulhaus (1x Sek, 1x Primar) und ist baulich bedingt 
(ungenügende Luftzirkulation). Die automatische Lüftung ist noch 
nicht optimal eingestellt und funktioniert oft noch nicht. Eine erste 
Massnahme ist die Vergrösserung der Lüftungsschlitze 
(Öffnungswinkel) seitlich der Fenster. Manuelles Lüften ist auch 
möglich, um Lüften zu forcieren. Zusätzliche Messgeräte sind im 
Einsatz. Es wird weiter nachgebessert. Die Eltern werden durch 
Lehrperson und Schulleitung informiert.

 Duschen nach dem Sport: Bei Sport-Einzelstunden ist die Zeit 
knapp bemessen. Ausserdem gibt es unterschiedliche Ansichten bei 
Sport Lehrpersonen - einige überlassen es den Kindern. 
Grundsätzlich wird das Duschen den Kindern empfohlen. Einen 
Dusch-Zwang besteht aber nicht.

 Speicherung/Archivierung der digitalen Daten für die 
weiteren ER-Generationen: das Thema wurde auf die nächste 
Sitzung verschoben

 Gymi-Prüfungen: Das Thema Gymi-Prüfungen wurde diskutiert. 
Themen wie die hohe psychische Belastung der Kinder und deren 
Familien, gefühlte Bevorzugung finanziell gut gestellter Familien, 
Graben zwischen Sekundarstufe und Gymnasium, etc. waren 
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Diskussionspunkte. Das Thema wird ausserhalb der ER Sitzungen 
bei Interesse weiter behandelt. Interessierte Eltern, die sich gerne 
auch politisch engagieren möchten, melden sich bitte bei Stephan 
Bolten.

10. Nächste Termine

ER Sitzung: Mo. 20 September 2021 / 20:00 / Zoom
ausserordentliche ER Sitzung: Mo. 31 Mai 2021 / 20:00 / Zoom

Einladungen folgen.

Zürich, 30 März 2021
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